



Newsletter #6

Chers Associés,

Notre séminaire du 29 août nous a permis de mettre à plat les principaux enjeux pour les mois à venir.

Aussi et au-delà des succès commerciaux, de la satisfaction de nos clients et l'affiliation de nouveaux espaces au réseau Relais d'Entreprises, la structuration de l'équipe est assurément la priorité des mois à venir.

En effet et face à nos ambitions, il nous faut accélérer le rythme afin de maintenir notre longueur d'avance.

Pour financer cette montée en puissance et bien que nos résultats soient bien meilleurs que le prévisionnel, l'ouverture de capital sera un passage obligé.

Une étape importante dans la vie de l'entreprise.

Merci à vous tous pour votre soutien et à très bientôt !

Dominique

Octobre 2016

Dans cette Newsletter...

-  Les dernières actualités commerciales
-  Les affi
-  Les actions de communication
-  La production
-  La vie de l'entreprise

Actualités commerciales

De nouvelles études !



Le Salon RuraliTic !

Le salon RuraliTic Tic et Territoires qui s'est déroulé les 14 et 15 septembre dernier, a permis d'initier de nouveaux contacts commerciaux. Cet événement devenu incontournable pour le développement de Relais d'Entreprises nous a rendu plus visible auprès des instances nationales et notamment le CGET qui devrait nous convier aux travaux nationaux autour du télétravail et des tiers-lieux. Lors des différentes tables rondes, nous avons pu mesurer à quel point notre offre allait bien au delà de la configuration des espaces de travail à usage flexible. Notre positionnement en milieu rural et périurbain fait de Relais d'Entreprises un acteur légitime pour contribuer au rééquilibrage des territoires. Ce sujet est d'ailleurs au cœur de nombreux dispositifs tels que les contrats de Ruralité et pacte de réciprocité signés par plusieurs municipalités.

Et d'autres perspectives sont en cours

Le partenariat avec la COGEMIP monte en puissance puisqu'elle vient de nous confier une mission pour un projet de tiers-lieux sur le Grand Cahors. Grâce à son statut de SPL (société publique locale), nous avons également répondu avec elle à l'appel d'offre lancé par le Pays des Nestes.

Par ailleurs, la visibilité grandissante de Relais d'Entreprises nous amène aujourd'hui des contacts spontanés que ce soit en région Occitanie mais aussi sur d'autres territoires comme Luberon.

L'enjeu pour les semaines à venir est de confirmer ces missions dont la mise en production sera essentielle pour l'équilibre budgétaire de cette année 2016.

Un aperçu en images ci-dessous !



Laetitia Brusaud, Dominique Valentin, David Riallant (Groupe TERA) et Célia Boyer



La ministre de l'éducation, Najat Vallaud-Belkacem est venue nous rendre visite

Actualités Affiliés

Les affiliés du réseau



Le Relais d'Entreprises Save & Garonne a ouvert ses portes !

En attendant la construction d'un tiers-lieu en partenariat avec la COGEMIP, la mairie de Grenade a rénové 3 bureaux et l'espace, qui a ouvert au 1^{er} septembre, compte parmi les nouveaux affiliés du réseau. Grâce à l'enquête qui avait été menée, nous avons pu identifier des entreprises qui sont désormais locataires ! Ce nouvel espace géré par MobiGis, une société locale qui est aussi un de nos partenaires, a bénéficié d'un accompagnement en termes de logistique et de gestion administrative.



Organisation d'un séminaire annuel dédié aux affiliés !

Le 15 décembre 2016 aura lieu le premier séminaire Relais d'Entreprises. Un événement dédié aux affiliés qui a pour but de les réunir afin de leur faire part des perspectives Relais d'Entreprises mais surtout qu'ils puissent échanger les bonnes pratiques.

L'événement se déroulera dans les locaux du Bureau Samatanais, le premier affilié privé du réseau, qui est d'ailleurs venu soutenir Relais d'Entreprises jusqu'au Salon Ruralitic dans le Cantal.



Des futurs affiliés !

Bruno Cluset, qui est intervenu sur l'étude du Pays Sud Toulousain, prend désormais en charge la partie affiliation et a pour mission de démarcher des tiers-lieux existants afin qu'ils rejoignent le réseau Relais d'Entreprises. Ainsi, plusieurs espaces ont décidé de s'affilier à savoir : Lapalisse (Vichy) qui comptera parmi nos futurs affiliés à partir de janvier 2017, et un autre en Bretagne.

Actualités communication

Retombées & projets



La presse parle de nous !

Relais d'Entreprises a obtenu de nouveaux articles dans la presse durant ces trois derniers mois :

- ✓ 36000 Communes (5 juillet)
- ✓ La Dépêche du Midi (9 juillet)
- ✓ Territoire à Vivre, Magazine du Pays Sud
- ✓ Toulousain édition juillet 2016
- ✓ Toul'éco Green (15 septembre)
- ✓ Industrie Mag (15 septembre)
- ✓ Green News Techno n°206 (septembre 2016)
- ✓ La Montagne (15 septembre 2015)

- ✓ Radio présence (5 juillet)
- ✓ Actifs radio (20 septembre)

Les salons passés et à venir !

Le salon RuraliTic s'est déroulé au château de Vixouze. Le bilan est positif puisque nous avons initié une vingtaine de contacts !

Et d'autres événements sont encore prévus en fin d'année 2016 :

- ✓ Congrès de l'AMRF (Association des Maires Ruraux de France) : 7 & 8 octobre
- ✓ Parcours France : 11 octobre
- ✓ Carbone Free Forum : 14 & 15 octobre
- ✓ 1,2,3 Climat : 17 novembre

Un guide destiné aux collectivités fin prêt !

Célia, en charge de la communication a créé un guide pratique destiné aux collectivités désireuses de connaître la marche à suivre pour implanter un tiers-lieu sur leur territoire.

Télécharger le guide ici

Le développement de notre notoriété en ligne grâce à l'aide d'une Community Manager

Depuis le début du mois de septembre, une Community Manager aide Célia à développer l'e-réputation de Relais d'Entreprises sur le web (internet + réseaux sociaux). Résultat : en 1 mois + 100 like sur la page Facebook, + 50 followers sur Twitter, + 100 vues du film d'animation sur Youtube et 1395 vues sur Facebook ! La clé du succès? Un travail d'équipe quotidien !

Participation aux Trophées de la Com'

Comme nous vous l'annoncions dans la Newsletter précédente, nous avons présenté un dossier pour concourir à ce prestigieux concours qui regroupe tous les professionnels de la Région Occitanie et Aquitaine.

Nous avons décidé de présenter avec Waya Productions, le prestataire en charge de la production, le film d'animation en espérant être retenus lors de la préselection. La soirée des remises des Trophées aura lieu le 16 novembre au casino Barrière de Bordeaux ! Vous êtes bien entendu les bienvenus !

TROPHÉES DE LA
COM.
SUD-OUEST



Production

Les dossiers en cours



L'étude sur l'Agglomération du Muretain est toujours en cours...

Menée par Florence Juan-Glénat, cette étude qui s'étend sur 16 communes et qui touche 91 000 habitants, devrait se terminer d'ici le mois de novembre.

L'étude sur Saint Gaudens se poursuit

L'association Maison de l'Avenir Comminges-Pyrénées travaille à la mise en place d'un tiers lieu sur Saint-Gaudens. Sur de nombreux territoires, on trouve des tiers-lieux qui proposent de nouveaux services : co-working, espaces rendez-vous, salles de réunion ou de formation, coin détente, impression 3D, télétravail, animations autour de l'économie coopérative...

Sous l'influence de la métropole Toulousaine et d'autres pôles d'attractivité, La Maison de l'Avenir Comminges-Pyrénées a décidé de mettre en place un tiers-lieu. Aussi, le rapprochement emploi-habitat est un enjeu prioritaire pour échapper au phénomène dortoir peu propice au développement harmonieux des villages, et plus particulièrement des commerces et du tissu associatif qui les composent.

La réunion de restitution est fixée au 17 octobre et sommes actuellement en train de finaliser le rapport.

Lancement de l'étude sur le Grand Cahors en partenariat avec la COGEMIP

Le Grand Cahors souhaite étudier la potentialité d'implanter sur son territoire, comprenant 39 communes et 43 400 habitants, un réseau de tiers-lieux. En lien avec la COGEMIP, Relais d'Entreprises a été missionné pour répondre à cette problématique. L'enquête auprès de la population devrait être en ligne courant octobre !

Lancement de l'étude sur le Pays Rethelois

Le comité de pilotage est prévu le 11 octobre prochain et l'enquête auprès de la population sera communiquée en suivant. La campagne de communication visant à promouvoir l'enquête en ligne est prête. Voici un aperçu des supports :





Des nouvelles recrues ont rejoint l'équipe !



Laetitia Brusaud vient tout juste de prendre ses fonctions de chargée de développement. Arrivée le 3 octobre, elle a néanmoins participé au salon RuraliTic aux côtés de Dominique et Célia. Issue d'une formation de géographe, elle a travaillé pendant 9 ans en tant que directrice du Pays des Nestes, un PETR situé en Hautes Pyrénées.

«Je me suis toujours fortement impliquée dans le développement rural à titre professionnel mais aussi à titre privé. Je suis persuadée qu'il y a de nombreuses interactions à créer entre zone urbaine et rurale, et rejoindre Relais d'Entreprises est une façon de participer de façon active au rééquilibrage des territoires.»

Le pôle administratif s'agrandit !

Jusqu'à présent, Dominique Aumont était salariée à raison d'une journée par semaine sur la SAS Relais d'Entreprises. L'augmentation de l'activité avait déjà fait l'objet d'un ajustement, au travers d'une convention de refacturation, à raison d'une journée supplémentaire par semaine. Du fait d'un nombre de plus en plus important de factures et autres pièces administratives à traiter, Nadine Saint-Blancat a été embauchée.

Cette dernière, après avoir travaillé pendant 13 ans dans l'entreprise familiale de l'un de ses frères, en tant qu'assistante administrative, scinde désormais sa semaine en deux : 24 heures sont consacrées à Relais d'Entreprises et le reste du temps elle travaille avec son autre frère qui tient une société dans le domaine du balayage industriel.

Bienvenue à elles deux, nous sommes ravis de les compter parmi nous !

A bientôt !

Prochaine Newsletter : janvier 2017

Retour en images sur cette édition 2016 RuraliTic...



La table ronde entreprendre en ruralité
Dominique VALENTIN et le Maire de Prunelli Di Fium'orbu, Pierre SIMEON de BUOCHBERG



Le stand Relais d'Entreprises et la visite de la ministre de l'éducation Najat VALLAUD-BELKACEM



Le château de Vixouze, un endroit superbe pour parler ruralité... A l'année prochaine !